



## 1. Dental Student Contest

## Olympiade für Zahnis

Angelehnt an den seit Jahren stattfindenden Paul-Ehrlich-Contest in der Humanmedizin wurde in diesem Jahr erstmals ein nationaler Wettbewerb für Studierende der Zahnmedizin veranstaltet – der Dental Student Contest

(DSC). Dazu traten am 12. Oktober 2018 im Zentrum der Zahn-, Mund- und Kieferheilkunde (ZZMK Carolinum) der Universität Frankfurt am Main Teams der Universitäten Frankfurt, München und Würzburg sowohl in theoretischen als auch praktischen Aufgabenstellungen gegeneinander an.

## **VIER UNI-TEAMS IM WETTBEWERB**

Unterstützt durch die Sponsoren der Deutschen Gesellschaft für Ästhetische Zahnheilkunde (DGÄZ), des Quintessenz Verlags und

der Landeszahnärztekammer Hessen wurden Preise vergeben, die den Studenten einen Anreiz gaben, alles in die Waagschale zu werfen.

Dazu mussten verschiedene Aufgaben bewältigt werden: Im theoretischen Bereich ging es darum, Blickdiagnosen zu intraoralen Aufnahmen und Röntgenbildern abzugeben. Darüber hinaus wurden



UNTERWEGS

essen<sub>2</sub>

in einer, Quizshow" Multiple-Choice-Fragen im Jeopardy-Format aus allen Fachrichtungen der Zahnmedizin getestet.

Im Wettbewerb konnten die eigenen, aber auch die Fähigkeiten des gesamten Teams auf eine vollkommen andere Art und Weise als im klinischen Alltag kennengelernt werden. So wurde bei den praktischen Aufgaben gefordert, sich rasch auf Situationen einzustellen und schnellstmöglich zu einem geeigneten Lösungsansatz zu kommen. Die Teilnehmer mussten z.B. Murmeln mit zahnärztlichen Pinzetten fassen und innerhalb der Teammitglieder herumreichen (mit Übergreifen!) oder CHX-Flüssigkeit aus 10ml-Spritzen in weitere Spritzen reihum mit so wenig Flüssigkeitsverlust wie möglich umfüllen. Eine Laparoskopie mit spiegelverkehrter Bildprojektion erforderte versiertes indirektes Arbeiten und die Farberkennung nach dem Vita-Schema einen sicheren Farbsinn.

In spielerischer, unterhaltsamer und entspannend kollegialer Runde hatten wir Spaß daran, unsere Geschicklichkeit zu testen, Neues auszuprobieren und zu lernen.

## **DIE SIEGER**

Die Punktewertung konnte das Team der Ludwig-Maximilians-Universität München schlussendlich mit nur knapper Führung für sich entscheiden. Begleitet durch ein begeistertes Publikum wurde der Dental Student Contest zu einem vollen Erfolg für alle teilnehmenden Teams und die Veranstalter, die eine Wiederholung in 2019 anstreben.

Ein ganz besonderer Dank geht an die Initiatoren dieses ersten nationalen Wettbewerbs für Zahnmedizinstudenten: Prof. Dr. Susanne Gerhardt-Szép, Dr. Puria Parvini, Dr. Hari Petsos, Prof. Dr. mult. Robert Sader, Dr. Georgia Trimpou, Dr. Alexander Uhse, Dr. Tugba Zahn (alle ZZMK Carolinum des Uniklinikums Frankfurt am Main).











MAXIMILIAN DOBBERTIN